

Saludo a Franco

¡Arriba España!

Continuó ayer, brillantemente, el avance de nuestras valerosas tropas en el frente de Vizcaya, ocupando seis nuevos pueblos y la ermita de San Miguel

El enemigo fué castigadísimo, abandonando gran cantidad de muertos y de material de guerra, y le hicimos 50 prisioneros, pasándose a nuestras líneas 80 milicianos con armamento

NUESTRAS POSICIONES MAS AVANZADAS SE ENCUENTRAN A 400 METROS DE AMOREBIETA

La heroica aviación nacional, desarrollando una gran gesta, deshizo una columna roja al Sur del Tajo, en el sector de Toledo

Fracasado en sus gestiones Largo Caballero, por la tenaz oposición de los comunistas, secundados en su actitud por los socialistas y los anarquistas, el Dr. Negrín formó anoche nuevo Gobierno en Valencia, del que se ha descartado a la representación de la C.N.T.-F.A.I.

Resumen de la campaña

Tomás Man es un novelista genial a pesar de todo; quiero decir, a pesar de ser judío. (Ser antisemita, no es ser idiota, precisamente; se deben reconocer individualidades excepcionales entre los judíos). Cuando en "La Montaña Mágica" se desarrollan las memorables discusiones entre los dos más interesantes típicos del Berghof, aparecen en escena dos caracteres coincidentes en lo esencial: un jesuita a quien la enfermedad no le ha consentido ordenarse "in sacris" todavía, y un militar que, de igual modo, la tuberculosis ha diferido sus prácticas finales para entrar en la categoría de oficial prusiano. Los dos, aparte la identidad de su fracaso, debido a idénticas causas patológicas, poseen semejanzas doctrinales sorprendentes. El jesuita tiene un sentido de la religión militante y activo; el militar se a defender el cristianismo es la se a inferior e impropia de su com- pañía: es preciso atacar siempre, perseguir al enemigo sin descanso, destruirle donde se le encuentre; para él existen "dos banderas" (y pronuncia "banderas" en español), alrededor de las cuales se agrupan las fuerzas de Dios y las del Infierno; es preciso decidirse por una o no; es Loyola. En cambio, el ge- neral del Teniente es Federico de Prusia; su táctica de ofensiva a ultranza es la misma; la disciplina que el gran rey impone a sus oficiales, está im- puesta a los mismos principios de honor, austeridad y sacrificio total, que imponen, en un orden espiritual, los Ejercicios de San Ignacio. Y el fino novelista parece complacerse en señalar como el rey prusiano, el me- jor creador de milicias en lo torren- tal, copia los principios, siglos antes lanzados al mundo, por el mejor creador de milicias espirituales: el español de Loyola.

Este espíritu activo, emprendedor y misionero constituye lo mejor de nuestra historia. La educación en el culto del honor y de la dignidad, el brío en las empresas, no es una in- vención moderna. Este espíritu de ofensiva, puramente militar y de la mejor ley, se extendió a todo género de actuaciones. Así Teresa de Ahu- mada inspiraba su sentido de religio- sidad combativa en este precepto in- tegramente militar:

"Toos los que militáis
"Debo de esta bandera,
"Y a no durmáis, ya no durmáis!
"Que ya no hay paz sobre la tierra!"

Pero estos sucesos en curso de ac- ción han obtenido, desde el sábado, una continuación brillante en el fre- nte de Vizcaya.

El día 14 se ocupó el Jata, al Oeste del monte Sollube, tan nombrado recientemente. Por la carretera de Bermeo a Bilbao, se llegó a 21 kilómetros de esta ciudad. Además, se ocuparon Sollú, Anchargorda, cota 264, Libano de Arrieta y Ortugoitto. Se pa- saron a nuestras filas 100 milicianos con armamento y se apresaron gran cantidad de prisioneros. Este com- bate ha sido significativo por la po- tencia demostrada por el ejército atacante, tanto en efectivos como en la inteligencia de la dirección.

El día 15 fué especialmente dedi- cado a consolidar la zona ocupada,

persiguiendo los restos de unidades deshechas, que suelen quedar en ca- sos análogos formando verdaderas partidas de bandoleros. También se rechazaron dos ataques contra el Biz- kargui, ocupado hace pocos días, co- mo ya dimos cuenta oportunamente.

El día 16, después de hábil manio- bra y venciendo la dura resistencia que ofrecieron los rojos, las fuerzas de Mola ocuparon diversas localida- des situadas principalmente al S. del Bizkargui y a lo largo del ferrocarril y carretera que unen Guernica con Amorebieta. Entre ellas son impor- tantes Gorocica y más aun Zugastie- ta, por ser cruce de varias comuni- caciones que conducen a Marquina, Durango, Guernica y Amorebieta. También se ocupó la Ermita de San Juan, Ergoyen, Zabalacobe, Urru- mendi, Torreburu y las alturas que la dominan. Esta vez los milicianos pasados a nuestras filas fueron 96, también con sus armamentos; pero el número de paisanos que se acogen a la protección del Ejército Nacional, pasándose a su campo con sus ga- nados y útiles de trabajo, son mu- chos más y afluyen desde todos los puntos del frente.

Frente de Madrid

El enemigo, después de la derrota sufrida, que desplazó sus líneas más de 5 kilómetros hacia el Sur, ha que- dado quebrantadísimo, sobre todo a consecuencia de sus tardías reaccio- nes, en las cuales perdió el 50 por ciento de sus efectivos. Sin embargo, la oficina de Información del Cuar- tel General se ve obligada a desmen- tar las noticias que los marxistas pu- blican oficialmente sobre éxitos ima- ginarios en este sector y en la Ciu- dad Universitaria. Se trata única- mente de desviar la atención de su público de los, para ellos, desagradables sucesos de Vizcaya. La realidad es que las fuerzas del frente de Ma- drid, en toda su extensión, no pue- den soñar en éxitos, ni siquiera en intentar cosa alguna dado el que- branto sufrido tan reciente. Una co- lumna que se alejaba del teatro de la guerra, fué dispersada por la aviación nacional.

En los demás frentes

En el de León, día 14 se rechazó un ataque. Abandonó el enemigo, en poder de los nacionales, 29 muertos, 4 morteros, 4 fusiles-ametralladoras, 600 granadas de mano, 50 fusiles de repetición y diverso material.

El día siguiente se llegó a cabo una operación para alejar al enemigo, que presionaba sobre el sector de Lillo, en el mismo frente de León. Se per- siguió a los rojos, que abandonaron 36 cadáveres, entre ellos los de tres jefes de batallón y un jefe de Inge- nieros. También abandonaron 4 mor- teros del 15.

En el mismo frente se rechazaron el día 16 dos ataques rojos a las po- siciones de Valdecastiello. Abandona- ron, los marxistas, ¡claro!, 94 muer- tos.

En los otros frentes, solo hubo es- caramuzas sin importancia y los ha- bituales duelos de cañón.

Aviación

Aparte su actuación en los frentes de combate, sabemos que el sábado nuestra aviación batió eficazmente los objetivos militares de Valencia y puerto de El Grao.

G. V.
17 de mayo de 1937.

En honra del Sto. Cristo del Nogal

Asociación de Hijas de María estable- cida en la Concepción

El próximo viernes 21 se celebrará Misa de Comunión general en honra del Sto. Cristo del Nogal, como acto de reparación y rogativa por España.

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 17 Mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Ligeros tiroteos.
Frente de Vizcaya: Continuó el avance de nuestras tropas, ocupán- dose Echno, Epalza, Enacha, Arrinda, Zudagoitia y Ermita de San Miguel. El enemigo ha sido castigadísimo, abandonando gran cantidad de muertos. Se le capturaron 50 prisioneros y se pasaron a nues- tras filas 80 milicianos con armamento. Es muy grande la cantidad de material abandonado por el enemigo en su huida. Las posiciones más avanzadas se encuentran a 400 metros de Amorebieta.
Frente de Santander: Sin novedad.
Frente de Asturias: Se presentaron 26 milicianos con armamento y dos mujeres.
Frente de León: En una escaramuza sostenida por el enemigo en el sector de Boñac, se le han cogido 45 muertos con armamento.
Frente de Madrid, Avila y Soria: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR:

Frentes de Andalucía: Sin novedad con tiroteos.
Salamanca, 17 de mayo 1937.
De Orden de S. E.: El General segundo Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

El nuevo Estado nace de las entrañas sangrantes del sentimiento religioso del país

Afirmación rotunda de catolicidad en la hora presente

LA RELIGION EN LA ESCUELA, EN LA FAMILIA Y EN LA SOCIE- DAD. — EL GENERALISIMO HA DADO ACERTADAS DISPOSICIO- NES EN ESTE SENTIDO

Los comentaristas políticos han muerto. Y han muerto con el liberalismo. Ya, nada tenemos que hacer, porque en España hay trazadas unas orientaciones y hay una generación nueva que marca los destinos de la Patria regidos por el Caudillo, el Generalísimo Franco.

El periodista político ha muerto, porque los partidos políticos han muerto.

Y muertos los partidos han muerto los periodistas políticos.

Ahora la prensa habrá de orientarse por otros derroteros, cultivando más lo técnico que lo político.

Comprendiéndolo así, nada habíamos dicho en todos estos meses de cruzada, entre otras razones porque nada teníamos que decir, después de la muerte del primer mártir de España, Calvo Sotelo, a raíz del cual —no lo olvide nadie— surgió el levantamiento nacional.

Pero ahora el Generalísimo Franco ha dado un decreto esbozando la constitución del nuevo Estado bajo el plan programático de los 26 puntos de Falange.

Pero no es ese programa, como dice el preámbulo del decreto, una cosa rígida, sino flexible y sujeto a las mejoras que la realidad aconseje.

Y esta flexibilidad permite, induda- blemente, la exposición de un crite- rio que no es personal, es decir, de un cronista muerto ya, sino de una inmensa masa de opinión que podrá llevar camisa azul con yugo y flechas o boina roja con la Cruz de Borgoña o no llevar ninguna de esas dos co- sas y estar, sin embargo, al servicio de España y luchar en las trincheras, y dar sus hijos y su dinero y todo

El Glorioso San Fernando Rey de España

El 30 de este mes cúmplense 685 años del feliz tránsito de San Fernando de las glorias de esta tierra, para ir al paraíso, como escribió su hijo Don Alfonso X el Sabio.

El distinguido Cuerpo de Ingenie- ros ha anunciado ya la celebración tradicional de la fiesta con que la Igle- sia le conmemora en el día mencio- nado. Todos deberíamos asociarnos a cuanto se haga, ya que tenemos la suerte de poder sentir y demostrar entusiasmo patriótico por España.

Uno de los más conocidos histo- riadores modernos dice de San Fern- ando que fué el mayor monarca que hasta entonces había tenido Castilla y uno de los más ilustres Santos Españoles; pero más de nuestros trabajadores al par que gloriosos días es seguir lo que de él se escri- bió en nuestros siglos de oro, citan- do lo que dice de San Fernando un eximio jesuita del siglo XVII. Según él, "fué el príncipe más cabal que han conocido los siglos, si considera- mos el cúmulo de prendas naturales, los privilegios de la gracia y los que llaman de fortuna; porque unos príncipes fueron valerosos y no santos; otros santos y no afortunados; mu- chos sabios y no victoriosos; otros poderosos en las armas, pero sin el adorno de las letras: no pocos en lo natural perfectos; y en lo sobrenatural viciosos; pero nuestro Fernando fué en lo natural hermoso y bien dispuesto, entendido, animoso, afable, cortés, magnánimo, liberal y tuvo en perfecto grado todas las prendas con que se desea nazca un príncipe; las cuales realizó con el estudio de las ciencias y ejercicio de las armas, con que llegó a ser sabio rey y excelente capitán. Ilustró el cielo tantas pre- ndas con una dicha tan singular, que siempre venció y nunca fué vencido, y lo que llaman fortuna, siempre varia- ble hasta entonces, en sus ejérci- tos y empresas, desmintió esta fa- ma; porque fué siempre constante, y parece que la fijó el santo rey Don Fernando con un clavo de la cruz de Jesucristo. Pero sobre todo consagró tantas prendas, dones y privilegios con una eminente y perfecta santid- dad; porque no le faltó ninguna vir- tud de las que se desean en un rey y en un Santo". Y añade en otro lu- gar el mismo autor: "¡Oh santísimo y felicísimo Fernando, muchas veces feliz y muchas veces Santo! Feliz, porque sujetaste con la santidad la

que en inmenso latrocinio le han sido sucesivamente arrebatados... Queremos que la Religión se infiltre en los niños a través de la escuela, en las familias y en la sociedad espa- ñola... porque "la unidad católica es la primera ley fundamental de la so- ciedad española".

Por ello, al publicarse las normas generales del nuevo Estado, hacemos esta afirmación católica rotunda y ca- tegórica...

Por ese camino irá —estamos se- guros de ello— el nuevo Estado, ya que el Generalísimo Franco ha dado disposiciones irreprochables en este sentido.

Las Imágenes de Cristo y de Ma- ría Inmaculada en las escuelas, la implantación de la enseñanza de la Doctrina Cristiana, la práctica del Mes de María, la vuelta a la piadosa costumbre de saludar los niños con el "Ave María Purísima" a su en- trada en las escuelas, son pruebas inequívocas de religiosidad del nuevo Estado.

Haciéndolo así, el Generalísimo in- terpreta el sentir de todos los espa- ñoles y de esa gran masa que vé en las doctrinas de Cristo la solución a todos los problemas de la hora pre- sente.

Por ahí el nuevo Estado marcha hacia clarísimos horizontes de prospe- ridad y de grandeza...

CHIRON
(De "El Noticiero", de Zaragoza.)

La piedad filial del Rey Sabio com- puso en latín, hebreo y castellano el siguiente epitafio para el sepulcro del Rey Santo: "Aquí yace el rey muy honrao, Fernando, señor de Sev- illa, de Córdoba, de Murcia, e de Jaén, el que conquistó toda España el más leal, el más verdadero, el más fran- co, e el más esforzado, e el más apuesto, e el más granado, e el más sofrido, e el más humilde, e el que más teme a Dios, e el que quebrantó, e destruyó a todos sus enemigos, e conquistó la ciudad de Sevilla, que es cabeza de toda España, e pasó, y en el postrimerio día de mayo, en la era de mil doscientos y noventa y dos."

Y conquistó Sevilla, hácese notar expresamente. Sevilla fué la gran lu- sión de San Fernando y cuando la tuvo ya no salió de ella. Contra opi- niones de algunos de los suyos, allí quiso conservar su corte y en ella qui- so ser enterrado. La protección y cui- dados que a dicha ciudad prodigo en su vida han seguido ahora, en que por tan ruda prueba han pasado tan- tas ciudades de España. Pero puede a su vez San Fernando repetir la sen- tidísima querrela de su hijo Don Al- fonso: "Sevilla no me ha dejado".

Sevilla, en efecto, ha sido firmísi- mo punto de apoyo en la reconquista actual de España, y su insigne Ge- neral ha repetido ante el mundo cri- tero, con la Santísima Virgen, de que tan sumamente devoto fué San Fer- nando, gestos y rasgos que parecen sacados de las crónicas y que emocio- naban de fe, alegría y optimismo.

El reparar los rasgos más salien- tes de la vida de tan gran Rey es deber y placer patriótico. Los que lo conocen ya, recordarán hechos que animan y reconstituyen; y si hay quien algo aprenda, en la relación de los mismos, se verá obligado a ad- mirar a España en uno de sus más grandes hombres.

En 1217, o sea cuando San Fernan- do tenía 18 años, según el decir casi unánime de los historiadores, murió su tío el rey don Enrique I, heredan- do el trono su madre doña Beurguela; reina incomparable, digna madre y maestra de tan santo y excelente rey.

Estaba éste con su padre el rey D. Alfonso IX de León, a quien pidió Doña Berenguela que le enviase con toda prisa a su hijo don Fernando para que la defendiese de los Condes de Lara, que le hacían guerra declara- da y la habían cercado en Otella; sin describirle la muerte de su her- mano, porque no hiciese pretensión a la corona, como su antiguo esposo que era como regente en nombre de su hijo.

Llegado que fué don Fernando, Doña Berenguela, se hizo jurar por reina de Castilla y después hizo pú- blica renuncia del reino, siendo aclamado por rey su hijo en la ciudad de Nájera, debajo de un olmo, según la llaneza de aquellos tiempos; como hace notar un historiador de su vida.

Convocáronse después cortes gene- rales en Valladolid, donde se decretó que la reina Doña Berenguela era la heredera legítima de su hermano don Enrique; y segunda vez cedió la co- rona a su hijo don Fernando y fué aclamado por rey de Castilla.

(Continúa al final de la primera co- lumna de la segunda página.)

EL PROXIMO DIA 25 TERMINA EL PLAZO PARA CANJEAR LOS BILLETES DEL BANCO DE ESPAÑA ESTAMPILLADOS POR LOS DE LA NUEVA EMISION

Temas de actualidad La guerra en España

IV

La actual guerra que, hace ya cerca de diez meses, se viene desarrollando en nuestra España, pasará a la Historia como uno de los más grandes acontecimientos que han visto jamás los siglos. Así lo proclaman notables pensadores en libros y revistas y en no pocos artículos de la prensa diaria. Grandes y de la mayor trascendencia son ciertamente las enseñanzas que nos está dando la Divina Providencia, que todo lo ordena a su mayor gloria y bien de sus escogidos. Deber nuestro es conocer dichas enseñanzas y aprovecharnos de ellas. A este fin se ordenan los breves artículos que, con el favor de Dios, deseamos escribir, acerca de la actual guerra.

Y, ante todo, necesario es formar juicio exacto de la naturaleza y magnitud de la presente guerra. Ella es, ante todo y por encima de todo, guerra eminentemente religiosa y no como quiera, sino en el que pudiéramos llamar grado supremo. Es la lucha más encarnizada que se haya visto jamás del ateísmo, de los que a sí mismos se llaman los sin-Dios y contra-Dios, contra todo lo que sabe a Religión, proponiéndose como meta borra de la faz de la tierra toda idea de Dios y del culto que le es debido.

Comandancia Militar de Baleares

ORDEN GENERAL DEL DÍA 15 DE MAYO DE 1937-1.º T.

II. — Movilización

El "Boletín Oficial del Estado" número 184, de fecha 22 de Abril último, publica la siguiente disposición: «En cumplimiento de lo ordenado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se dispone que entre los días del 27 al 30 del corriente mes se incorporen a filas todos los reclutas pertenecientes al cupo de instrucción del reemplazo de 1931, lo que lo efectuarán con arreglo a las normas siguientes:

Primera. — Los individuos comprendidos en este llamamiento que pertenezcan a Cuerpos de Infantería, se incorporarán directamente al de su destino.
Segunda. — Los pertenecientes a las restantes Armas y Cuerpos del Ejército, efectuarán su presentación en la Caja de Recluta más próxima al lugar de su residencia, cuyos organismos procederán a destinarlos a Cuerpos de Infantería, en la forma y cuantía que dispongan los Generales de las Divisiones.

Tercera. — También se presentarán en las Cajas de Recluta los que pertenezcan a Cuerpos cuyas Plazas Mayores se encuentran en zona no liberada y su destino se regulará en igual forma que se dispone en el apartado anterior.

Cuarta. — Los individuos a los que corresponda incorporarse y se hallen en uso de prórrogas de primera clase, cesarán en el disfrute de las mismas y su presentación y destino se efectuará conforme se dispone en los artículos segundo y tercero.

Quinta. — Los individuos comprendidos en esta disposición que se encuentren con anterioridad al día 27 del mes próximo pasado, prestando servicio de armas precisamente en los frentes de combate como afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., quedan dispensados de verificar su incorporación a filas.
El General segundo Jefe de estas Milicias dispondrá la remisión a las Cajas de Recluta respectivas de las relaciones de los reclutas que se encuentren en estas condiciones, especificando las Unidades a que pertenecen para que surtan los efectos consiguientes.

Sexta. — Los Generales de las Divisiones, darán las órdenes oportunas para que con la mayor rapidez llegue esta disposición a conocimiento de las Autoridades locales, las que inmediatamente dispondrán el cumplimiento de ella, dando todo género de facilidades al objeto de no retrasar lo más mínimo la incorporación de dichos individuos.
Séptima. — La falta o retraso en la incorporación, así como la negligencia por parte de las Autoridades serán castigadas con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

(Viene de la primera página)

En sabiendo el rey de León lo que pasaba en Castilla, y la cautela con que Doña Berenguela le había quitado a su hijo, envió tropas por la tierra de Campos, haciendo tantas hostilidades en Castilla como si fuera del mayor enemigo.

No querían Doña Berenguela ni Don Fernando hacer guerra a su esposo y padre. Trataron de paces; pero el rey de León no quiso atenderlos y en los primeros encuentros fueron sus tropas derrotadas.

Celebró Don Fernando cortes en Burgos y ganó tanta fama de prudente y religioso príncipe, que luego se le rindieron muchos lugares que es taban por sus enemigos. Pero volvió a la guerra y personalmente el rey de León, y estando para darse la batalla entre ambos ejércitos, no pudiendo sufrir el santo rey que se derramase sangre de sus vasallos, que ya lo eran, y lo habían de ser después, ni que se dijese que un hijo, aun que con tan justa causa, hacía guerra a su padre, le escribió, quejándose amorosamente de que le haga guerra sin causa, debiendo alegrarse de su felicidad, y concluyendo que no teme hacer la guerra a ningún rey del mundo; pero que no puede hacérsela a él que es su padre y señor.

La respuesta del de León fue que le movía a hacer la guerra el interés de cierta cantidad en que estaba defraudado su reino, la que satisfizo prontamente el rey Fernando sin más averiguaciones y con esto se ajustaron las paces.

Primer gran triunfo de quien fué gran guerrero pero que también sobresalió como gran político.

El comunismo, se ha dicho muy bien, es como un engendro del mismo Lucifer; diríase que el infierno se ha desbordado sobre la tierra, sembrando por doquier la desolación y la muerte. Pruébanlo, con luz meridiana, tantos templos incendiados, tantos sacerdotes y religiosos martirizados, de todos ya muy sabidos, aunque no tanto quizás como fuera de desear.

Y, como prueba irrefragable y por demás elocuente, baste recordar aquel pregón, varias veces repetido, de presentar, so graves penas, incluso la misma muerte todos los objetos religiosos, sin dejar ni una medalla, estampa, etc., para ser todo ello pasto de las llamas, como así ha sucedido.

Cuanto a la magnitud de esta guerra, indicado queda, con sólo tener presente, como ya hemos notado, que lo que está sucediendo ahora en España pretenden hacerlo en Europa, en América, y, en fin, en toda la tierra. Si habrá aparecido entre nosotros el mismísimo Anti-Cristo? ¿Qué hacer, pues, ante tan tremenda lucha? Ser todos soldados de Cristo, pelear con Él y para Él. Estar con Él, vivir de su propia vida, ser de verdad cristianos. Otros Cristos. Sólo así venceremos al común enemigo.

MINIMO

DONATIVO

También ha recibido el Excmo. Sr. General Comandante Militar y agradece igualmente, de don Tomás Gomila Puig, vecino de Felanitx, la cantidad de 25'00 pesetas para la suscripción pro Movimiento Nacional. Orden General del día 17 de Mayo de 1937. 1.º T., en Palma de Mallorca.

I. — LICENCIAMIENTO

El Excmo. Sr. General Comandante Militar de estas Islas, se ha servido disponer ser licenciados todos los individuos pertenecientes al reemplazo 1929 que actualmente prestan sus servicios en las Milicias Nacionales.

La ropa de uniforme y prendas militares que los interesados guardan en su poder, serán recogidas y previas las formalidades reglamentarias entregadas por Milicias a los Cuerpos de procedencia.

En la documentación militar de los mismos se harán las oportunas anotaciones de baja en milicia de los individuos a quienes afecte este licenciamiento.

Los individuos que deseen continuar perteneciendo como milicianos a las mismas lo harán así saber a sus Jefes respectivos y el Jefe de Milicias Nacionales comunicará con urgencia a esta Comandancia Militar.

INFORMACION DE PALMA

Consejos de Guerra

Ayer, por la mañana, se celebró el anunciado Consejo de Guerra Ordinario instruido, por juicio sumarísimo, contra Catalina Vich y María Torres, acusadas de ejecutar actos contra el Movimiento Nacional.

Del apuntamiento, se desprende que las dos procesadas, en la tarde del 14 de Abril próximo pasado, trabajando en la fábrica de tejidos que el señor Fortuny posee en Esporlas, cantaron "La Internacional", y el día primero del actual Mayo invitaron a dos muchachos a comer una ensaimada para celebrar la fiesta del trabajo.

Ambas procesadas tienen malos antecedentes político-sociales.

El Fiscal, alférez del Cuerpo Jurídico don Antonio Alemany, mantuvo la acusación contra las procesadas, para cada una de las cuales pidió la pena de 30 años de reclusión mayor.

La defensa solicitó la libre absolución de sus patrocinadas.

El Tribunal, una vez terminado el acto del juicio, quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

También se celebró ayer otro Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida contra Rafael Gámez Ginata, secretario que fué del Ayuntamiento de Algaida, acusado del delito de adhesión a la rebelión.

Del apuntamiento, se desprende que el procesado, en ocasión de encontrarse en una plaza de dicha villa hizo el 22 de julio último, ante numeroso público, manifestaciones contrarias al Glorioso Movimiento de Salvación, ocupándose después una pistola.

El Fiscal pidió para el procesado la pena de muerte.

La defensa solicitó la libre absolución de su patrocinado.

El Precepto Pascual en Regana

El pasado viernes, día 14, tuvo lugar el cumplimiento del Precepto Pascual en la segunda Bateria de Costa del Fuerte de Regana.

Por el Rdo. P. Nadal, T.O.R., fueron dadas, en días anteriores, unas pláticas con el fin de preparar a los artilleros que debíamos recibir la Sagrada Comunión y cumplir así con el Precepto de "comulgar por lo menos una vez al año..."; el cumplimiento de este precepto ha podido tener carácter oficial en este año, debido al cambio que ha podido experimentar nuestra querida España, bajo el Gobierno del invicto Caudillo Generalísimo Franco.

A tal efecto, se acercaron a recibir la Sagrada Hostia, desde el Capitán y demás oficiales hasta el último artillero de la Bateria, que con gran fervor y reverencia pedían al que todo lo puede la tan deseada paz para nuestra amada Patria.

Al mediodía y con motivo de este gran acto, se sirvió a la tropa un rancho extraordinario; y, hechizados los corazones de amor a Dios y a la Patria, gritan todos en una sola expresión:

¡Viva Cristo-Rey! ¡Viva España! ¡Viva Franco!

Notas de sociedad

Boña. En la parroquial iglesia de Santa Eulalia, tuvo lugar, en la mañana de anteaer, el enlace matrimonial del Guardia Civil de la Comandancia de Palma, Miguel Salom Ferrer con la señorita Bárbara Alorda Matheu. La capilla de San José, donde se celebró el acto, apareció ricamente adornada.

Bendijo la unión el Rdo. don Antonio Garau, Vicario, siendo padrinos por parte del novio el industrial don Onofre Segura y por parte de la novia la esposa del citado industrial, doña Catalina Beltrán.

Deseamos a la novel pareja muchas felicidades en su nuevo estado.

Fallecimientos. En la madrugada del día de ayer falleció en Felanitx el Rdo. don Bartolomé Gayá Sagrera.

Con el finado acaba de perder el ele ro mallorquín una de sus celosas trabajadoras. El pudo decir de verdad "el celo de la Casa del Señor me ha devorado"; fué el sacerdote celoso que dedicó todas sus actividades al servicio de la Santa Causa y en los días aciagos de persecución, a pesar de agotadas sus fuerzas, dedicó lo que le quedaba de vigor y energía a la enseñanza, que fué el objeto predilecto de su vida.

Lo harán como celoso padre los vecinos de los Oratorios de "Son Negro" y "Son Mesquida"; como Director los adoradores de la Adoración Nocturna; echarán de menos sus puntuales servicios la iglesia del Convento de San Agustín, procuratos; y sus compañeros en el sacerdocio y demás amistades no podrán olvidar su virtud y agradable carácter.

tar el número y nombre de estos voluntarios.
Lo que se publica a los fines que se ordenan.

REQUISITA

Las bicicletas matriculadas en Palma de Mallorca, cuyos números se citan a continuación, que sean de tipo de paseo con frenos de varillas, se presentarán para Inspección, Requisa y Compra, en la carretera de Lluchmayor, inmediaciones del Garage Popular (Calle de Honderos) los días y horas siguientes:

Miércoles día 19 a las nueve horas del 1.001 al 1.500.

Miércoles día 20 a las quince horas del 1.501 al 2.000.

Jueves día 21 a las nueve horas del 2.001 al 2.500.

Jueves día 22 a las quince horas del 2.501 al 3.000.

Viernes día 21 a las nueve horas del 3.001 al 3.500.

Viernes día 22 a las quince horas del 3.501 al 4.000.

Sábado día 22 a las nueve horas del 4.001 al 4.500.

Sábado día 23 a las quince horas del 4.501 al 4.815.

Palma de Mallorca 17 de Mayo 1937. Por Delegación del Excmo. Sr. Comandante Militar. — El Capitán Jefe del Grupo de Intendencia, José M. Mariscal.

Desaparece de entre nosotros dejando una estela de luz el fervoroso sacerdote y ejemplar trabajador de la viña del Señor, q. e. p. d.

Ha fallecido en esta ciudad después de recibir los Santos Sacramentos don José Carbonell Mir.

E. P. D. El finado, industrial del gremio metalúrgico, por su laboriosidad y trato afable fué muy apreciado por todos cuantos le trataron.

Reciba su desconsolada esposa doña Apolonia Rigo, sus hijos don José y don Jaime, su madre política doña Isabel Barceló sus hermanos don Juan don Jaime, don Luis y doña Francisca y su hermano político el Farmacéutico don Domingo Femenias la expresión de nuestro sentido pésame.

De viaje. Procedente de Génova llegaron ayer don Gabriel Riera y su esposa, doña Francisca Riera y don Antonio Amorós, acompañado éste de su esposa e hija.

Primera Comunión. El pasado domingo, Fiesta de Pentecostés, recibieron suprimera Comunión en la iglesia de las MM. Reparadoras los alumnos del Colegio Alemán (Doutische Schule) hermanos Carlos y Manuel Alvarez de Toledo y Morenés, hijos de los marqueses de Navarrés.

Celebró la misa y predicó el director del Colegio y Capellán del Convento Rdo. don Francisco Paye-ras, Pbro., asistieron al acto, además de los profesores y alumnos del citado Colegio, numerosa y selecta concurrencia.

A los nuevos comulgantes y distinguida familia enviamos nuestra más sincera felicitación.

Mejoría. Se encuentra en franca mejoría de la enfermedad que le aquejaba el capitán de Caballería don Emilio Despujols Pou, Jefe de las Milicias del sector de Sóller.

Lo celebramos, deseándose un total restablecimiento.

Bautizo. El pasado sábado día 8, recibió el Santo Bautismo, de manos de su tío el Excmo. y Rvdo. doctor don Bartolomé Pascual, Obispo de Lapa, la primogénita de los consorts don Enrique Pascual González y doña Concepción Pou Guisacfré, a la que se impuso el nombre de Enriqueta María de la Concepción.

Operado. Por el Dr. Lobst ha sido operado, con feliz resultado, nuestro amigo el industrial D. Bernardo Alcover, a quien deseamos pronto y total restablecimiento.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

La Sección Femenina tiene el honor y el orgullo de dar a conocer al público varios párrafos de una carta de una de nuestras camaradas, que valientemente salió con una Bandera hacia el frente, siguiendo la ruta de nuestros soldados con un alto y profundo patriotismo; dicha camarada es Mercedes Soriano, y los párrafos que siguen son de reciente carta dirigida a su hermano el Capitán de Aviación D. Alvaro Soriano:

Dentro de dos o tres días marchamos a la Casa de Campo, decididos a ganarnos por lo menos unas cuantas laureadas, para lo cual necesitamos estar fuertes y bien alimentados; por lo mismo todos nos dedicamos a pedir donativos a los sitios de donde procedemos. Yo como pertenezco a Falange Mallorquina, allí me dirijo: id al Comandante Militar, a Zayas, a Martín Pou, y todo lo que consigáis, sobrasada, judías, vino, tabaco y demás especialidades del país, lo consignaré en el primer barco a Sevilla, que es donde pensamos almacenarlo todo, para traerlo luego en camiones para acá. Yo he dado por seguro que, dada la esplendidez y bondad de los mallorquines, mi donativo superaría con creces a todos los demás. Buscaré una casita lo más cerca posible en lugar no batido, y allí me instalaré dispuesta a todo lo que haga falta. Aunque esto parezca modestia, no hago más que repetir las palabras de nuestro General Yagüe que ha estado aquí a anunciarnos que nos enviaba al puesto de honor por considerarnos la mejor Bandera y completamente a la altura de sus legionarios. Que tengan en cuenta los beneméritos donantes que son 700 hombres y que todo será bien recibido y agradecido. Esta Bandera lleva nueve meses de frente sin descanso, por lo que creo que bien merece la simpatía y el recuerdo de todos".

No dudamos que no tan sólo los

Para la adquisición de un nuevo acorazado "España"

El Alcalde abre una suscripción con tal fin

Al visitar ayer al señor Alcalde nos manifestó que, previamente autorizada por el Excmo. señor Comandante Militar de Baleares, ha quedado abierta en este Excmo. Ayuntamiento una suscripción para recaudar fondos, con destino a la adquisición de un nuevo barco de guerra que sustituya al acorazado "España".

Nos dijo también el señor Zaforteza que está enterado de que son varias las sociedades que tienen abiertas suscripciones parciales a tal efecto.

Terminó diciéndonos que espera que el pueblo de Palma sabrá corresponder de una manera eficiente al llamamiento que por la Radio hizo el Excmo. Sr. don Gonzalo Queipo

de Llano a fin de conseguir que esta región pueda llevar a cabo una buena aportación.

Ayer ya recibí los siguientes donativos del personal de la Recaudación de Contribuciones:

Don Miguel Mir, 100'00 pesetas; don Bartolomé Mir, 50'00; don Gabriel Nicolau, 25; don Miguel Cabot, 25; don Bartolomé Moyá, 25; don José Sancho, 25; don Antonio y don Julián Vicens, 25; don Arnaldo Sastre, 10; don Guillermo Cerdá, 10; don Guillermo Palou, 5; don Bartolomé Mayol, 5; don Antonio Estarcelas, 5; don Bartolomé Perelló, 5; don Pedro Benito, 5; don Isidro Cortada, 5; y don Francisco Llamas, 2'00 pesetas.

Total, 327'00 pesetas

que ella nombra, sino todos los mallorquines como buenos patriotas y paisanos, no vaciarán ni un momento en aportar cada uno a la medida de sus fuerzas, todas aquellas cosas de las que aquí podemos disfrutar y que en cambio hacen tanta falta a nuestros hermanos que luchan en la Península; como dice ella muy bien, todo será bien recibido y agradecido; por consiguiente, camaradas, mallorquines todos, ponded manifestado una vez más vuestra generosidad y espanolismo, y mandad a nuestro local (Unión 40) muchas cosas, por patriotismo y para corroborar las palabras de nuestra camarada cuenta ech la bondad y exaltad de vuestros paisanos, La Patria, ella y nosotros os lo agradeceremos.

¡ARRIBA ESPAÑA! Junta asesora de Reforma de Palma

NOTA DE LA ALCALDIA. Debido a un error de la redacción de la propuesta de los señores que han de constituir la JUNTA ASESORA DE OBRAS Y REFORMA PARA LA MEJORA Y EMBELLECIMIENTO DE PALMA se puso el nombre de don Juan Pons Marqués cuando en realidad la constituyen los vocales siguientes: Don Miguel Arcas, por la Academia provincial de Bellas Artes; don Pedro Barceló Oliver, por la Sociedad Arqueológica Luliana; don Gabriel Alcamar. Esta vez por el Colegio de Arquitectos; don Antonio Mulet Gomila, por el Fomento del Turismo y don José Costa Ferrer, como Vocal Artista.

Boletín religioso

MIERCOLES, DÍA 19. San Pedro Celestino, papa. Témpora (Indulgencia Plenaria) CUARENTA HORAS. Concluyen en la iglesia parroquial de San Miguel, al Santo Cristo de los Lirios. Exposición a las ocho y media de la mañana.

Por la tarde, Rosario, Mes de María, rogativa y reserva de Su Divina Majestad, precedida de solemne canto del Te Deum.

OTRAS FUNCIONES. En la iglesia del Socorro, continuación de la solemne Novena de la gloriosa Santa Rita de Casia.

A las siete de la tarde, rezo del Santo Rosario, Mes de María, Novena con sermón por el M. I. Sr. don Antonio Sancho, Canónigo Magistral.

VISITA. A Nuestra Señora de Lluch en la iglesia parroquial de San Nicolás.

Arrollado por un tren

El viernes por la tarde el vecino de Felanitx Miguel Serra Adrover, conduciendo un carro, al cruzar el paso a nivel de la carretera que va desde Santa Margarita a Petra, no habiendo oído el convoy ferroviario, fué arrollado por el tren. Una vez auxiliado, fué trasladado a esta ciudad, y conducido a la Clínica del Dr. Valdes, quien le apreció un gran desgarramiento epitelial dejando al descubierto el parietal, con rotura y arrancamiento del músculo temporal; así como fractura de varias costillas y de la escápula con notable enfiemsa por rotura de la plaura. Todas las lesiones últimas son de carácter grave.

El herido según nuestros informes mejora de las lesiones sufridas.

Instituto Elemental de segunda Enseñanza de Inca

Solemne bendición de Crucifijos, Imagen de la Virgen y Bandera Nacional. El pasado domingo día 9 celebráronse en la ciudad de Inca, organizados por el Claustro de Profesores del Instituto, diversos actos con motivo de la solemne bendición de Crucifijos, Imagen de la Virgen y Bandera Nacional.

El primer acto tuvo lugar en la iglesia parroquial de Inca. El templo lucía sus mejores galas. Empezó el acto con la bendición, actuando de padrinos de la Bandera Nacional los alumnos del Instituto Srta. Margarita Roselló Fé y don Miguel Caiden-tey Alzina. Terminada la bendición, celebróse solemne Misa Mayor, oficiando el Cura Arcipreste de la ciudad, Rdo. don Francisco Rayó. Dirigió la palabra al numeroso auditorio, que llenaba por completo el vasto templo, el Rdo. don Antonio Rodilla: explicó cómo el Crucifijo y la Bandera siempre deben de ir unidos y evocó aquellas fechas de tristes recuerdos, que, al quitarnos nuestra Enseña Nacional, arrancaron también de nuestras escuelas los Crucifijos, pero los buenos españoles los colocamos en el sagrario de nuestro corazón. No debe ser el Crucifijo —dice—, dirigiéndose a los profesores, un ornato más de las aulas, sino que debéis inculcar a vuestros alumnos sus enseñanzas, para Vds. óhrreó, (z.,-STHAR — HE ra que Cristo reine en sus corazones.

Después de la función religiosa, tu-

vo lugar el desfile para trasladar los Crucifijos, la Imagen de la Virgen y Bandera Nacional al Instituto. Los alumnos y alumnos de este Centro uniformados, militarmente, desfilaron por las principales calles de la ciudad; presenciando el desfile las Autoridades, profesores y numeroso público en la Plaza de España.

En el Instituto, se celebró el último acto. Primeramente, ante la Imagen de la Inmaculada, la alumna de cuarto curso Srta. Margarita Roselló Fé recitó la poesía de Zorrilla "Plegaria a la Virgen". Seguidamente, las Autoridades e invitados pasaron al salón de actos, en el que fué colocado el hermoso Crucifijo, regalo de la Asociación de Padres de Familia. Ocuparon la presidencia el Excmo. Sr. Comandante Militar de esta Plaza, Teniente Coronel don Enrique Equivias, quien ostentaba la representación del Comandante Militar de Baleares; el Alcalde, don Juan Erasme; el Cura Arcipreste, Rdo. don Francisco Rayó; el Juez de primera, don Jaime Ruiz Tapiador; el Director del Instituto, don Andrés Muntaner; don José Viver, en representación del Rdo. Sr. Arzobispo-Obispo; don Pedro Mayrata, presidente de la Asociación de Padres de Familia, en representación del Delegado de Enseñanza de Baleares.

Asistieron también el profesor don Manuel Ramírez, en representación del Delegado de Hacienda; don Luis G. Pascual; el señor Pérez de Rada, en representación de la Escuela de Artes y Oficios de Palma; el Claustro de Profesores del Instituto; representaciones de Falange Española Tradicionalista, Milicias Ciudadanas, Clero y Comunidades religiosas.

Después de colocado el Crucifijo y la Bandera Nacional, el alumno don Vicente Ferrer recitó la poesía de San Juan de la Cruz "Salutación de Cristo a la Cruz"; y el alumno don Jaime Mavrata Alvarez recitó la poesía "A la Bandera Española", de José Devolv. Luego, el presidente de la Asociación de Padres de Familia, señor Mayrata, pronunció un entusiasta y elocuente parlamento exaltando el patriotismo de todos, siendo frecuentemente interrumpido por los aplausos del selecto auditorio. A continuación hizo uso de la palabra el señor Viver, quien disertó sobre el carácter Mariano que tenía la fiesta. Acto seguido, el Director del Instituto, señor Muntaner, pronunció, en nombre de todos los profesores y alumnos de este centro docente, palabras de promesa a Cristo y a nuestra Enseña Nacional, y dijo que toda la labor docente irá encaminada a formar hombres cuyo lema supremo sea por Dios y por España. Finalmente, el Teniente Coronel señor Equivias se dirigió a los asistentes, exhortándoles a que amasen y predicasen públicamente a Cristo y a la Bandera y así España será lo que quiere nuestro Generalísimo Franco.

¡Arriba España!

Cruz Roja Española

Destinatarios desconocidos. A1126 — Juan Obrador Ferragut — Honderos, 27.
A1130 — Matilde Parpiñá Andrés — Hotel Palma.
A1133 — Juan Ramis Morey — Yseros 20, 1.
A1139 — Petra Febrer Mesquida — Chopin, 14, 2.
A1146 — Sabina Floristán Santamaria — Pasaje Son Cock, 1-1.
A1147 — Vicente Roselló Ramis — Consulado 4.
A1157 — José María Gómez — Libertad.
A1163 — José Padrol Mallafé — Sereno Estación Palma.
A1164 bis — Catalina Albertí Pons — Triana 75 — Son Español.
A1169 — Mateo Ramón Bibanco — 31 Diciembre.
A1187 — Esteban Petrus Gomila — Pasajero del Vapor Ciudadela.
A1193 — José Bernat — Hotel Villaroya.
A1193 — José Bernat — Hotel Villaroya.
A1194 — Fernando Anan — Hotel Villaroya.
A1198 — José Munar Mora — Calle retera de Lluchmayor, 54.
A1199 — Eulalia Padilla Camps — Bosch, 67.

AYUNTAMIENTO DE PALMA

ANUNCIO

Se pone en conocimiento de los dueños de comercios a quienes pueda interesar, que se abre un concurso para la confección de uniformes de verano para los individuos de Guardia Urbana, diurna y nocturna, con sujeción al modelo que estará de manifiesto en la Conserjería de esta Casa Consistorial.

Las proposiciones se admitirán a partir del día de hoy hasta el 22 del actual inclusive, debiendo hacerse constar en las mismas, el coste unitario, tiempo para la confección de ellas, además, se acompañará muestra de la tela.

Palma, 17 de Mayo de 1937. — El Alcalde, Mateo Zaforteza.

La situación en el frente vasco

Continúa el paso de milicianos rojos a nuestras líneas

San Sebastián. — El mal tiempo reinante no ha interrumpido del todo las operaciones. Las tropas del general Mola han ocupado las posiciones de Zugasteta y Zubalaroba...

En las trincheras ayer ocupadas a los rojos había muchos ejemplares de los diarios de Bilbao, describiendo con gran lujo de detalles...

Hay que destacar el nuevo avance de las columnas llamadas "fechas negras", que procedentes de Amorebieta, conquistaron Torreburu...

Radiogramas de la madrugada

Los católicos de EE. UU., con los nacionalistas de España

PASTORAL DEL CARDENAL HAYNES

Nueva York. — El Cardenal Haynes publica una pastoral invitando a los católicos al grandioso acto que se celebrará para significar la simpatía de los católicos de Estados Unidos hacia el Movimiento Salvador de España...

Firme actitud del representante de Polonia

EVITO EL FUSILAMIENTO DE UN COMPATRIOTA SUYO

Varsovia. — Ha llegado a La Línea, a bordo de un buque polaco, un grupo de refugiados españoles...

Estos han narrado un heroico episodio, del que fué protagonista el representante polaco...

Disparad, si queréis, pero tened en cuenta que estáis apuntando las armas contra el representante de Polonia...

La heroica conducta del diplomático impresionó sobranamente a los rojos. El condenado fué dejado en libertad...

Acción Española se funde en F. E. T. y de las Jons

Salamanca. — La entidad "Acción Española", en la que figuran los más destacados pensadores monárquicos, ha manifestado que todos ellos pasan a engrosar las filas del Movimiento Salvador Falange Española...

La asistencia a los nacionales

LO QUE DICE MILLAN ASTRAY

Salamanca. — El general Millán Astray, al recordar las medidas de asistencia nacional a los españoles nacionales en favor de los huérfanos de la guerra...

Un discurso de Mussolini y otro de Ciano

Ambos discursos han sido bien acogidos en los medios ingleses

El discurso del Duce

Berlin. — El discurso pronunciado anteayer por el Duce con motivo de la celebración de la Asamblea Corporativa, ha sido bien acogido en los medios británicos...

Constituie el citado discurso un verdadero programa a seguir por el pueblo italiano, el cual se encuentra en plena eutarquía económica...

no se renuncia a ella, que si ha logrado Italia esta autarquía, ha sido porque legalmente necesitaba su expansión y la encontró en el Imperio conquistado en Etiopía...

Alemania quiere sus colonias y esta idea es problema que está en el corazón de todos los buenos patriotas alemanes...

El discurso del Conde Ciano

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

¡Buenas noches, señores!

(Servicio de Radio Mallorca) (Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

La charla de anoche del General Queipo de Llano

¡Buenas noches, señores!

La crisis del Gobierno de Valencia



Continúa en actividad latente la crisis del Gobierno rojo de Valencia, que ayer se daba ya como resuelta con Largo Caballero nuevamente. Pero ha ocurrido algo a causa de que el Canallero quería para sí la mejor parte, pues quería para la UGT tres carteras...

Esta crisis parece difícil a causa de las ambiciones por cuanto todos quieren ser Ministros. "El Liberal" dice que la guerra exige a todos grandes sacrificios y no es hora de ambiciones personales.

Ya saben Vdes. que ayer se tomaron 7 u 8 posiciones entre pueblos y montes en Vizcaya; pues ahora resulta que no es verdad, pues el parte oficial del Ministerio de la Guerra dice: Las tropas republicanas han atacado brillantemente una importante posición, causando al enemigo, grandes daños...

La Delegación vasca en Bayona ha publicado una nota diciendo que son falsas las noticias que dan los "faciosos" de avances en Vizcaya, pues la verdad es que son rechazados en todas partes.

Siempre mientan; nos rechazan y nos derrotan; pero nosotros seguimos siempre avanzando. Ya verán como mañana dirán también que hoy nos han rechazado, siendo así que los hemos tomado 6 o 7 pueblos y nuestras fuerzas se hallan a 400 metros de Amorebieta...

En Bermeo, había unas 200 lanchas que, al perder este puerto los rojo-separatistas, se llevaron a Bilbao, y, en el día de hoy, se han presentado 20 de estas lanchas...

Tengo hoy noticias oficiales según las cuales el coronel Takol, jefe del servicio de Control de la no intervención en la frontera francesa...

Un orden público en Cataluña

Tampoco en Cataluña sienten satisfacción de ninguna clase después de los sucesos allí ocurridos y que aun perduran a pesar de que, oficialmente, se diga que hay tranquilidad. Valencia se convenció que la Generalidad era impotente para restablecer el orden público...

Una carta de Londres, con censura

Hoy también he recibido una carta de Londres dirigida a Sevilla, la cual ha sido abierto por la censura francesa. Lleva un sello que dice: "Cogida y retenida por las autoridades de justicia".

La dictadura de los acaparadores

La enorme carestía de las subsistencias en Barcelona

Este es el título de un editorial de "La Vanguardia" de Barcelona, cuyo texto es el que sigue:

«Ha surgido lo que temíamos, lo que era fatal que surgiera. Barcelona presencia ayer muestras públicas de la inquietud popular. Manifestaciones de mujeres recorrieron las calles para expresar su queja contra la carestía de las subsistencias...

El matiz es muy importante y merece ser debidamente subrayado. El pueblo barcelonés no se ha quejado nunca por las privaciones que las circunstancias le han obligado. El pueblo tiene conciencia e los sacrificios que la guerra exige y acepta lo inexorable con entera resignación...

Pero lo que el pueblo no puede tolerar pacientemente, es el abuso, la burla, el crimen que contra él se comete, mostrándole los aparadores y los puestos de los mercados abarrotados de viveres, pero a precios absolutamente inasequibles...

Urga poner remedio a este estado de cosas. Está en entredicho la capacidad organizadora de la revolución. El pueblo, repetimos, tiene un claro sentido de la justicia, y sabe perfectamente lo que es sacrificio y lo que es abuso...

El discurso del Conde Ciano

Londres. — El discurso pronunciado por el Ministro de Negocios Exteriores italiano, Conde Ciano, ha llenado de satisfacción a todos los centros políticos londinenses...

Ha sido bombardeado el «cinturón de hierro» de Bilbao

Hubo actividad en el frente, pese al mal tiempo

San Sebastián. — Durante el día de hoy, ha habido bastante actividad pese al tiempo, que se resiste a ponerse de nuestro lado.

En la costa, la columna que opera teniendo por base la ciudad de Bermeo, ha realizado unas operaciones dese las estribaciones de la Sierra del Jata. Nuestras columnas, que vencen cuanto resistencia encuentran, están obteniendo brillantes resultados.

Durante toda la mañana, hemos tenido que soportar un tiempo pésimo, que ha mejorado, no mucho, por la tarde, aprovechándose esta mejoría para reanudar la conquista de la España cautiva.

En Bermeo, hemos asistido a un bombardeo esporádico de la aviación roja, que ha dejado caer algunas bombas sobre nuestro campo y ha huido perseguido por los certeros disparos de nuestros antiaéreos.

Sobre el nuevo edificio del Gobierno civil

Se colocó ayer la bandera nacional

Un acto de gran ejemplaridad, simpatía y emoción se celebró ayer tarde en nuestra ciudad con motivo de colocarse la bandera nacional en el alto del edificio que para Gobierno Civil se está construyendo en la Gran Vía Borne-Cort.

Es costumbre tradicional que al terminarse de levantar las paredes maestras de una nueva edificación y cubriese ésta con su tejado se ize en éste la bandera nacional.

Para presenciar este acto, a las cinco de la tarde llegaron el Gobernador Civil, señor Torres; el Alcalde, señor Zaforteza; y el secretario del Gobernador señor García Serena.

Les recibieron allí el Arquitecto señor Casas, el contratista de las obras señor Seguí, la Junta Directiva del Sindicato de la Madera, con su presidente señor Clar, Casa Cabot; el técnico de la Casa Schneider señor Bex y el Delegado de la misma y Presidente del Gremio de Calefacción el Delegado del Trabajo señor Espejo; el Delegado de la Defensa Antiaérea señor Casas; el Secretario particular del Gobernador señor García Serena y delegaciones de todos los ramos de construcción.

La obra que, según manifestaciones del contratista señor Seguí, se confía en que en el próximo mes de Agosto esté ya terminada se ha realizado hasta ahora sin el menor accidente.

Comenzó su edificación el 16 de noviembre y en ella, además del edificio, se ha construido, y está ya terminado, un magnífico refugio capaz para doscientas personas.

Visitada la edificación, se obsequió a las autoridades, invitados y a todos los obreros con emparedados, vino y tabaco.

El Gobernador, señor Torres, llamó a los cinco obreros de más edad a quienes personalmente sirvió mientras el Alcalde repartía también la merienda a otros obreros que muy emocionados y agradecidos la recibían de manos del señor Zaforteza.

Terminado este lunch el Gobernador dirigió, muy emocionado por el acto celebrado, la palabra a los obreros diciéndoles que la Junta del Puro cuyos componentes, no quiero decir que presidio, pues entre nosotros hay una tal compenetración, que más que otra cosa somos hermanos...

Terminado el general leyendo la lista de donativos.

La cosecha de trigo cubrirá todas las necesidades en la España nacional

También en Mallorca la cosecha es magnífica

Salamanca. — Las autoridades nacionalistas no se limitan a mantener la tranquilidad y cuidar de las necesidades de la zona liberada, sino que se preocupan también de lo que pueda necesitar la zona no liberada.

Uno de los principales problemas que preocupan al Gobierno Nacional es el del trigo, que lo tiene completamente resuelto.

La próxima cosecha de trigo será suficiente para cubrir las necesidades de todo el territorio español. La cosecha se presenta ubérrima y con la intensificación del cultivo llevada a cabo se espera recolectar 35.000.000 de quintales métricos...

También en Mallorca la cosecha se presenta, en general, magnífica, especialmente de cereales y aceituna. La cosecha de almendras es la que se presenta más floja en esta isla.

La cosecha de trigo cubrirá todas las necesidades en la España nacional

También en Mallorca la cosecha es magnífica

Salamanca. — Las autoridades nacionalistas no se limitan a mantener la tranquilidad y cuidar de las necesidades de la zona liberada, sino que se preocupan también de lo que pueda necesitar la zona no liberada.

Uno de los principales problemas que preocupan al Gobierno Nacional es el del trigo, que lo tiene completamente resuelto.

La próxima cosecha de trigo será suficiente para cubrir las necesidades de todo el territorio español. La cosecha se presenta ubérrima y con la intensificación del cultivo llevada a cabo se espera recolectar 35.000.000 de quintales métricos...

También en Mallorca la cosecha se presenta, en general, magnífica, especialmente de cereales y aceituna. La cosecha de almendras es la que se presenta más floja en esta isla.

FRONTON BALEAR. Hoy, martes, 18 de Mayo Tarde a las cuatro y media BARRENECHEA — JESUS contra ECHABURU — ECHAVE ROMAN — ECHENIQUE contra IRIONDO II — LOYOLA y QUINIELAS. SE ALQUILA LOCAL para comercio o industria, con sótanos. Informarán Calle Rey Sancho, número 42. Días laborables de 9 a 1.

ASEGURESE contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "La Previsora Mallorquina" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto. FRANCISCO SANCHO, 35. Tel. 2527. ELECTRA. Unica leña de la fábrica Electro lítica de La Puebla. CASA MORELL. Compre, cambio, arreglo y restauración toda clase de máquinas de coser. Compre Naumann la mejor máquina Alemana. Plaza Juanot Colom, 11 Palma. BICICLETA. Compraría usada en buen estado. Informes: Brossa, 23. PALMA.

ULTIMAS NOTICIAS

(Servicio especial de «Correo de Mallorca»)

Mal tiempo en Madrid Y calma en el frente

Durante la jornada de hoy no ha habido ninguna novedad digna de importancia en este frente madrileño. Ayer en cambio, la artillería y la aviación nacionales realizaron una intensa labor, destruyendo casi todas las defensas recientemente construidas por los rojos en la capital madrileña.

dentro de los parapetos, tanta era la tranquilidad que reinaba en este frente de Madrid. Nuestros valientes y aguerridos soldados, orgullo de España, hoy, como siempre, han permanecido alegres y sonrientes, esperando con ansiedad que calme el mal tiempo, y parece que Dios ha escuchado sus ruegos. Por la tarde, el cielo se ha despejado y ha vuelto a brillar, aunque no por mucho tiempo, el sol, que ha logrado calentar con sus rayos el frío de las trincheras.

Un diluvio sobre Vizcaya Sin embargo, se avanzó. — Una anécdota graciosísima

Hoy ha caído un diluvio sobre Vizcaya, un diluvio manso, pero, al fin, un diluvio. Una vez más, el tiempo se pone a favor del enemigo pero una vez más hemos luchado contra él, y hemos vencido; porque, a pesar de que desde las siete de la mañana no ha dejado de caer agua, hasta el punto de que a esa hora hubo de suspender las actividades de la aviación, las columnas del centro que ayer operaron tan brillantemente realizaron un nuevo avance, consiguiendo entrar en el importante pueblo de Echano y cortar la carretera de Amorebieta a Caytan, quedando a un kilómetro aproximadamente de Amorebieta.

El insuperable jefe que es el coronel García Balaño, al verme un poco cariñoso por el mal tiempo, me ha enseñado un documento, que textualmente dice así: Hay un membrete que dice: "Frente de operaciones de Euzkadi. — Primera brigada". El texto dice: "Por expreso deseo manifestado presidente de la república de Euzkadi que las fuerzas de este batallón permanezcan a toda costa en la cota 566 conquistada gloriosamente ayer. Por tanto, considero rectificadas mi orden anterior en este sentido y le animo para que siga manteniéndose en el honoroso puesto que le había señalado. — Goibolega a las once horas y media del día 16 de Mayo de 1937. — El jefe de la brigada, J. U. Tremp. — Señor comandante del batallón Munguía". Hasta aquí el documento.

El avance no se ha hecho sin vencer grandes dificultades, que solo el espíritu animoso de nuestros soldados ha podido sortear, sobre todo las cotas del citado Caytan y la 236, no pudiendo explicar como por aquellas laderas escurridizas han podido avanzar como lo han hecho estos muchachos. El enemigo, más cómodo, no ha querido remojarse, y hoy ha ofrecido poca resistencia, sobre todo en comparación con la que hubo ayer, resistencia que le ha costado enorme cantidad de bajas, que hoy, al avanzar nuestras tropas, han sido recogidas. También se ha cogido mucho material y buen número de heridos que fueron abandonados ayer y hoy, habiendo quedado convenientemente asistidos en nuestros hospitales de sangría.

Lo curioso es que este parte fue a parar a manos de García Balaño a medio día de ayer, habiéndose presentado un enlace a caballo y, al llegar al Bizkargui donde está el punto señalado en el parte, preguntó a los soldados. ¿Es ésta la primera brigada? Y, al constarle que sí, dijo que le condujeran al puesto de mando, y allí, en presencia de Balaño, puso en sus manos el parte.

La ofensiva en el País vasco

Fuerte ataque de los mineros asturianos, rechazado

EN UN CONTRAATAQUE DE LOS NACIONALES, ESTOS OCUPARON IMPORTANTES POSICIONES. Los importantes contingentes llegados últimamente de Asturias con el fin de remediar la situación crítica en que se encuentran los vizcaínos ante el empuje arrollador de nuestras tropas, desencadenaron ayer un fuerte ataque contra nuestras posiciones del Bizkargui con el objeto de reconquistar los puestos recientemente perdidos.

con toda seguridad y tan intensamente que las posiciones del Gallo se encuentran seriamente amenazadas. Nuestras ametralladoras actuaron duramente, impidiendo la llegada de refuerzos rojos. Los contingentes enemigos que quedan frente al Jata sólo pueden resistir algunas horas y su situación es bien crítica.

Operaciones de limpieza

Se acentúa la presión de las fuerzas de Mola. OPERACIONES DE LIMPIEZA. Guernica. — Se acentúa la presión de las tropas del General Mola en todo el frente vizcaíno. En el día de ayer se llevaron a cabo algunas operaciones de limpieza en la carretera de Guernica a Amorebieta.

Nuestra aviación bombardeó intensamente las posiciones y defensas de la línea de Galdacano y el llamado cinturón de hierro de Bilbao. Asimismo se llevó a cabo otra nueva operación de limpieza en los alrededores de Genica, población conquistada anteaer.

Ha quedado formado un nuevo Gobierno rojo en Valencia

Lo preside el Dr. Negrín, ante la imposibilidad de formarlo Largo Caballero por la tenaz oposición de los comunistas, secundados éstos en su actitud por los socialistas y por los anarquistas

Valencia. — Las últimas noticias de anoche acerca de la crisis del gobierno de Valencia son las siguientes: Reunieron todas las representaciones de los diversos partidos políticos con la asistencia de Largo Caballero y de Azaña, quien expuso a los reunidos la conveniencia de aceptar las condiciones propuestas por Largo Caballero en orden a la solución de la crisis, añadiendo que así harían todos un gran servicio a la república evitando las consecuencias terribles que la persistencia de la crisis llevaría consigo.

Paris. — "Le Jour" hace algunos comentarios sobre la crisis del Gobierno de Valencia, y dice: "Se ha declarado en crisis el Gobierno de Valencia. No es una sorpresa, porque se esperaba su dimisión el mismo día que se produjeron los sangrientos sucesos de Cataluña. Pero a quien ha causado el hecho más impresión ha sido al Gobierno de Moscú, a quien preocupa la actitud de los anarquistas y que dió órdenes, por medio de su encargado de Negocios Extranjeros en la España roja, para la represión de la rebelión.

Los comunistas nuevamente se negaron a prestar su apoyo a Largo Caballero, sobre todo si se mantienen reunidas la cartera de Guerra y la Presidencia del Consejo. Los socialistas se mostraron solidarizados con los comunistas negando también, su colaboración. También los anarquistas se oponían a la formación de un Gobierno presidido por Largo.

Los medios comunistas, añade "Le Jour", han recibido órdenes de Moscú de mostrarse hostiles a un Gobierno presidido por Largo Caballero. Largo Caballero ha dimitido para dar paso a un Gobierno de Autoridad que debería presidir Prieto, el mayor enemigo de los anarquistas. Los anarquistas, con todo esto, no se van a rendir, pese a la voluntad de Moscú.

El Dr. Negrín logró formar Gobierno. He aquí la lista de los nuevos Ministros. Presidencia, Hacienda y Economía. — Negrín, socialista. Gobernación. — Zugazagoitia, socialista, amigo personal de Prieto. Defensa. — Prieto, socialista. Agricultura. — Uribe, comunista. Trabajo e Industria. — Aiguadé, de Esquerpa republicana de Cataluña.

La prensa de Barcelona, en su edición de hoy, se ocupa en la solución de la crisis del Gobierno de Valencia. La Publi manifiesta: "En el nuevo Gobierno de la República no hay representaciones sindicales". Diari de Barcelona [que tendrá un disgusto] ataca a la CNT y dice que esta organización, "después de hacer gala durante muchos años de su apolitismo, ahora quiere gobernar".

Paris. — Ha causado honda impresión en los medios políticos franceses la crisis del Gobierno de Valencia. Se teme que el conflicto no podía resolverse por medios políticos, sino que una lucha fratricida será lo único que pondrá fin a las discusiones entre los elementos del Frente Popular de la España roja.

Solidaridad Obrera dice: "La contrarrevolución ha logrado el desplazamiento de la CNT y de la FAI del Gobierno de España". Añade, por si no fuera ya suficientemente claro: "Se ha constituido un Gobierno contrarrevolucionario. Sin caer en hipérbole, puede afirmarse que es contrarrevolucionario. Contrarrevolucionario o antirrevolucionario, que es lo mismo."

La lucha en los frentes

Los infructuosos ataques de siempre en el frente de León. — Continúan nuestros avances en Vizcaya. — Intenso bombardeo de Madrid. — Ataques enemigos rechazados en Aragón y Asturias

León. En este frente, los marxistas continúan con sus estériles e infructuosos ataques a nuestras posiciones con el vano intento de librar a Vizcaya del ataque de las fuerzas nacionales. Llevaron a cabo dos duros ataques a nuestras posiciones de Valdecastillo, pero este ataque ha sido rechazado duramente por nuestras fuerzas que castigaron al enemigo, que abandonó en el campo de batalla 96 muertos, 4 morteros del 15 y medio y gran cantidad de fusiles y diverso material de guerra. Luego de esta derrota, intentaron nuevamente atacar nuestras posiciones, siendo rechazados con igual dureza y dejando abandonados en el campo de batalla a más de un centenar de cadáveres, que han sido enterrados por nuestras fuerzas.

las continuas derrotas que sufren en el frente de Vizcaya, han enviado a buscar de Santander y Asturias nuevos contingentes de milicianos, para poder rechazar a los nacionales, que continúan, victoriosos, su brillante avance hacia Bilbao. Ayer llevaron a cabo un durísimo ataque a nuestras posiciones situadas en las cercanías de Bizkargui conquistadas en los últimos días. El ataque lo llevaron a cabo con varios batallones de milicianos internacionales, 10 tanques rusos y unas nuevas secciones de ametralladoras. Este ataque, empero, fué duramente rechazado por nuestras fuerzas, que causaron al enemigo numerosísimas bajas, haciéndolo huir precipitadamente hacia Bilbao y dejando el campo completamente lleno de cadáveres.

Aragón. En los distintos frentes, no se registró ninguna novedad de importancia, salvo ligeros tiroteos de fusil y cañón, sin consecuencias. En el frente de Teruel, ha sido rechazado un pequeño ataque a nuestras posiciones de Vivel del Río. Este ataque enemigo fué desbaratado apenas iniciado por los certeros disparos de nuestras ametralladoras, que causaron al enemigo numerosas bajas. En el frente oscense, algunos disparos espaciados de fusil y cañón.

Después de este fracaso, la Infantería española se lanzó contra el enemigo, consiguiendo ocupar algunas posiciones de gran importancia. En el sector de Amorebieta, nuestras tropas han continuado su brillante avance, encontrándose, a la caída de la noche, a 400 metros de la población, que ha sido totalmente incendiada por los milicianos rojos. Esta población se encuentra totalmente cercada por nuestras fuerzas, excepto por el lugar de la carretera de Bilbao, pero por ella no pueden ya transitar las fuerzas rojas, pues está continuamente batida por los disparos de las baterías nacionales emplazadas en posiciones muy ventajosas.

Sur. Sin novedad digna de importancia, excepto en el de Córdoba, donde se han pasado a nuestras filas gran cantidad de milicianos rojos. En los demás frentes y sectores de Andalucía, calma absoluta. Vizcaya. Los marxistas, exasperados al ver que no consiguen avanzar, han intentado un nuevo ataque a nuestras posiciones de Galdacano, pero este ataque fué duramente rechazado por nuestras tropas, que causaron al enemigo numerosas bajas.

Madrid. Durante la jornada de ayer, nuestra artillería bombardeó intensamente las posiciones y defensas rojas del casco de la población madrileña. Millares de bombas lanzadas por nuestros cañones causaron grandes destrozos en las líneas marxistas. Muchas defensas, recién construidas por los rojos, cayeron entre el humo y el polvo. El bombardeo llevado a cabo fué intensísimo; desde todos los sectores del frente de Madrid, los ca-

Otras noticias de última hora

TRANQUILIDAD EN MADRID... después del bombardeo del domingo

Madrid. — Después del bombardeo de anteaer, en que nuestras baterías llovieron grandes cantidades de metralla sobre las posiciones marxistas con el fin de impedir las fortificaciones del cinturón de Madrid, la jornada de ayer fué de absoluta tranquilidad. Ni siquiera se oyó un tiro de fusil, hasta el punto que nuestros soldados en algún momento pudieron olvidar que se hallaban en un parapeto.

caer sobre ellos nuestras bombas, en media hora quedó deshecha la columna, a la cual se causó ingente número de muertos y heridos. La brillante actuación de nuestra aviación impidió completamente el posible ataque rojo sobre nuestras líneas.

Columna roja destrozada... por nuestra aviación

El HECHO OCURRIÓ EN EL FRENTE DE TOLEDO. Toledo. — La aviación nacional prestó ayer un importante servicio en este sector. Una columna enemiga, en que figuraban notables unidades de artillería, se había situado al sur del Tajo con la pretensión de esperar un momento oportuno con el fin de atacar y recortar algunas de las posiciones perdidas estos últimos días. Veinte aviones nuestros vigilaban, entretanto, los movimientos del enemigo; y, de pronto, una escuadrilla, provista de ametralladoras y bombas, atacó la columna roja, precisamente cuando se hallaba bastante lejos de los abrigos.

OTRAS NOTICIAS Artistas de cine bolchevistas. Salamanca. — Parece que van a ser suspendidas las proyecciones de las películas de los actores y actrices siguientes: Charlie Chaplin, Fredie March, Franchot Tone, Douglas Fairbank (hijo), Joan Crawford y Ken Maynard, que asistieron y colaboraron en un festival celebrado en Hollywood en beneficio de los rojos. Como medida lógica, correspondiente a la prohibición de films de estos artistas que tan descaradamente prestaron su adhesión al comunismo.

Radiogramas de esta mañana

Brillante actuación de nuestros aviadores, que destruyeron una columna roja al Sur del Tajo, en Toledo LA AYUDA DE INGLATERRA A LOS VASCOS

LA DESTRUCCION DE UNA COLUMNA ROJA... en el frente de Toledo...

TOLEDO. — Por primera vez se ha demostrado que la aviación puede actuar como arma independiente de las demás y ser la más decisiva de todas ellas. Esto se ha demostrado en la destrucción de una columna completa, con artillería y carros blindados, que se dirigía a las posiciones del Sur del Tajo para volver a atacar nuestras posiciones de aquel sector. Los aparatos nacionales, que en un vuelo de reconocimiento habían podido observar los movimientos de la citada columna enemiga se reunieron en la base, y luego se elevaron de ésta veinte aparatos nacionales, los cuales, provistos de ametralladoras y de gran cantidad de bombas de mano, se lanzaron a destruir la columna enemiga, objetivo que se cumplió con precisión. Nuestros aparatos se elevaron del aeródromo para encontrarse con la columna roja, cuando estaba ésta, por la carretera, a varios kilómetros de los refugios naturales. Las bombas y ráfagas mortíferas de ametralladoras lanzadas por nuestros aparatos sobre el centro de las líneas rojas, causaron una desmoralización profunda entre los milicianos enemigos, los cuales se lanzaron precipitadamente, a la huida, al observar los desastrosos efectos de las bombas lanzadas por nuestros aparatos.

LO QUE DICEN UNOS PRISIONEROS VASCOS

Llega material bélico inglés a Bilbao LA COMEDIA SINIESTRA DE LA GRAN BRETANA. Vitoria. — Por unos prisioneros cogidos en los últimos combates en el frente de Vizcaya, hemos podido comprobar la llegada al puerto de Bilbao de numerosos buques ingleses cargados con gran cantidad de material de guerra y víveres para los marxistas de esta zona. Estos prisioneros han declarado lo siguiente: "Cuando estábamos en Bilbao, vimos llegar al puerto varios buques británicos cargados de aviones, ametralladoras y diverso material bélico, protegidos por los buques de guerra ingleses encargados de efectuar el control en la zona vizcaína. Los buques ingleses que se llevan a los refugios de Bilbao, al regresar de nuevo a este puerto van cargados de material bélico para poder continuar la guerra". Estas manifestaciones hechas por los prisioneros rojos están demostradas por las últimas recogidas de armas y material de guerra abandonados por los marxistas en su huida ante el empuje de las gloriosas fuerzas nacionales. Se han recogido numerosas ametralladoras de fabricación modernísima inglesa. También se ha podido comprobar que varios aparatos que bombardearon nuestras posiciones son fabricados en Inglaterra.

LA EXPLOSION DEL «HUNTER» Los heridos, a Gibraltar NO SE CREE PUEDAN SER REPARADAS LAS AVERIAS DEL «HUNTER»

Almería. — Los muertos a consecuencia de la explosión de una mina que produjo serias averías en el contratorpedero "Hunter" han sido enterrados en Almería, a presencia de las autoridades inglesas y rojas. Los heridos, como se sabe, han sido trasladados, a bordo del buque hospital "Maine", a Gibraltar. El buque inglés averiado continúa anclado en el puerto rojo de Almería, donde se le están reparando las averías. Estos son graves, y se espera que no podrán ser reparadas debido a los pocos medios con que se cuenta en el citado puerto rojo.

VENDO SE COMPRA

En el Terreno, casa espaciosa. Junto a parada tranvía, situación mejorable, Jardín, agua abundante. Razón: Plaza Santa Eulalia. 10. Predio no muy extenso: Sintesis 14, 2º.